

Salud y la industria farmacéutica destinan 50 millones a investigación

La obra del Instituto de Investigación Sanitaria de Málaga arrancará en 2011

FERNANDO J. PÉREZ
Málaga

La Junta de Andalucía y la industria farmacéutica pusieron ayer un ladrillo del ansiado nuevo modelo productivo con el que se pretende sustituir al binomio construcción-turismo. La consejera de Salud, María Jesús Montero, y el presidente de Farmaindustria, Jesús Acebillo, firmaron ayer un acuerdo por el que ambos organismos destinarán 50,7 millones de euros de aquí a 2013 para la investigación biomédica.

El convenio permitirá que este año se redacte el proyecto del futuro Instituto de Investigación Sanitaria de Málaga, un centro que albergará a 25 grupos científicos de áreas como terapia celular, enfermedades metabólicas, dolencias degenerativas, cáncer o patologías cardiovasculares. Montero afirmó que las obras de este centro se iniciarán a partir de 2011 en los terrenos que también acogerán el futuro macrohospital regional y supondrán una inversión de 15 millones de euros.

El presidente de la Junta,



Griñán y Montero, flanqueados por los directivos de Farmaindustria. / GARCÍA-SANTOS

Juan Antonio Griñán, presente en la firma, aseguró que el acuerdo con Farmaindustria encaja en un modelo de crecimiento económico "basado en el conocimiento, la investigación, en la

fabricación y producción y no en la especulación; así como en la utilización de los medios financieros no como mercancías sino como medios de financiación y de pagos".

El acuerdo rubricado ayer en Málaga servirá para financiar los 12,3 millones de euros que costará otro centro de investigación médica, ubicado en el Parque Tecnológico de Ciencias de

la Salud, de Granada. La colaboración entre el sector público y el privado también permitirá poner en marcha una oficina regional de dinamización de ensayos clínicos, y crear el llamado Bio-banco Andaluz. Este organismo, estructurado como una red, albergará material biológico, como ADN humano o tejidos tumorales, junto con su información clínica para la investigación.

El acuerdo es el primero que suscribe Farmaindustria con una comunidad autónoma para financiar proyectos en común. De los 50,7 millones que se invertirán hasta 2013, la industria aportará 28,8 millones y la Junta pondrá los 21,9 restantes. El presidente de la patronal de las empresas farmacéuticas, Jesús Acebillo, manifestó que la investigación y el desarrollo son "útiles para salir de la crisis económica" y destacó la oportunidad que supone Andalucía para su sector, que representa el 3% del Producto Interior Bruto español.

Griñán afirmó que fomentar la investigación biomédica es "hacer economía de la buena". Frente a la medición de la calidad de la sanidad por el número de camas hospitalarias, el presidente autonómico propuso otro parámetro: la investigación, cuyo "rendimiento final puede ser solución para problemas de salud que hoy no lo tienen, curación de enfermedades que hoy no la tienen, es decir, liberación de angustias y satisfacción de esperanzas".



La apertura definitiva de la Verja se produjo el 5 de febrero de 1985, aunque el tránsito de peatones se restableció tres años antes. / MARCOS MORENO

25 años de convivencia sin la Verja

CÁNDIDO ROMAGUERA, Algeciras

La conmemoración de los 25 años de la reapertura definitiva de la Verja que separa Gibraltar de La Línea de la Concepción (Cádiz) pasó de forma desapercibida entre los habitantes de la colonia británica y alrededores. Ayer, sólo los medios de comunicación recordaron que fue el 5 de febrero de 1985 cuando el Gobierno de Felipe González ordenó de forma definitiva abrir ese paso fronterizo, que el dictador

Franco había cerrado el 8 de junio de 1969 como represalia por la aprobación de la Constitución de Gibraltar.

Los 13 años que la Verja estuvo cerrada implicaron la separación física entre familiares, que sólo pudieron mantener el contacto con mensajes a través de la valla. El paso de personas se restableció el 14 de diciembre de 1982 y la apertura definitiva llegó tres años después.

Desde aquel 5 de febrero de 1985, el Peñón ha ejercido un

impacto económico importante sobre la comarca del Campo de Gibraltar. Las empresas de Gibraltar importan mercancías y servicios desde España y los trabajadores fronterizos españoles ganan un dinero que luego gastan en la comarca. Además, los residentes de Gibraltar compran a diario en España e, incluso, tienen sus segundas residencias en el Campo de Gibraltar. La apertura de la Verja provocó que con el tiempo el valor de la propiedad en la comarca aumente

hasta un 40% por su proximidad a la colonia británica.

Joe Bossano, ex ministro principal de Gibraltar y líder del GSLP (Gibraltar Socialist and Labourist Party), el principal partido de la oposición en el parlamento gibraltareño, lleva 40 años dedicados a la política y otros 25 al sindicalismo en La Roca: "El cierre de la frontera benefició a los trabajadores de Gibraltar, porque en contra de lo que se pueda creer, conseguimos desde los sindicatos que

sus sueldos se equiparasen a los de los trabajadores del Reino Unido (...) Eso no ha ocurrido nunca, en ninguna otra colonia en el mundo". Bossano sostuvo ayer que "es imposible que la verja caiga como cayó el muro de Berlín": "Si eso pasa, es porque estaremos hablando de una Europa totalmente distinta de la que conocemos hoy, porque los problemas del mundo, tanto ambientales como económicos, son tan graves que hoy es más difícil que nunca predecir el futuro".

Mientras tanto, el ministro principal de Gibraltar, Peter Caruana, insistió ayer en su intención de mantener el diálogo con España, siempre y cuando no se ponga sobre la mesa el contenido sobre la soberanía del Pe-

"Es imposible que caiga como cayó el muro de Berlín", dice Joe Bossano

nón. Caruana abogó por mantener la fórmula del Foro Tripartito que promovieron los gobiernos de España, Reino Unido y Gibraltar en el año 2004. "Deberíamos preocuparnos para que el foro tripartito —que es la única vía para manejar nuestras relaciones— continúe, haya en el gobierno el partido que haya".

Veinticinco años después, la apertura de la verja es más historia que nunca, sobre todo cuando la frontera física y moral que suponía en aquellos años ha quedado totalmente superada por quienes conviven a diario a ambos lados de la valla con normalidad.